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! ! ! !不出所料，男排联赛总决赛又
将上演京沪大战。昨晚，上海男排和
北京男排双双战胜对手，均以 !比
"的总比分，携手晋级决赛。
尽管这是大多数人意料之中的

结果，但在上海男排主教练沈琼看
来，今年的晋级之路，比往年艰难。
“我并没有想到半决赛能如此顺利，
上海男排每年的目标都是卫冕，但
一年比一年难。”赛后开会到深夜的
沈琼在采访中如是说。
昨晚上海男排以 !比 "战胜江

苏男排的过程，跌宕起伏。对上海男
排来说，三局都是以落后开局。尤其
是第三局，江苏队本有望扳回一局，
比分一度打到了 #"比 $%。关键时
刻，姜还是老的辣，上海男排一路将
比分追上并反超，按沈琼的话来说，
“比到最后，拼的就是心态，这样一
来，我们便在关键球的把握上更胜
一筹。”
其实，半决赛第一场在卢湾体

育馆，上海男排便尝到了江苏队犀
利的进攻。对方发球如有神助，屡屡
得手，而上海男排自身却不断失误。
外援朱利奥突然丢了发球手感，频
频将球发出界外，郁闷得直摇头。他
的发球失误，仿佛传染病一样，在全
队蔓延开。整场比赛，上海男排的发
球失误多达近 &"个。不过好在上海
男排经验老到，关键时刻朱利奥找
回了手感，携全队有惊无险拿下半

决赛开门红。
场边的沈琼，惊出一身冷汗。不

过赛后他坦言，“半决赛这样的开
局，对上海男排不是坏事。问题提前
出现，有助于我们在之后的比赛中
吸取教训。”
果然，后两场比赛，上海男排再

也没有出现这么多的失误，朱利奥
也在训练中不断强化发球，昨天比
赛中，他发出了不少好球，令对方束
手无策。技术统计显示，上海男排昨
晚共有 '个发球直接得分，自身失
误只有 $&次，这令沈琼感到满意。
决赛将于 &月 &(日打响，采用

)场 !胜制，上海和北京两队有将
近 $个月的休整时间。沈琼表示，绝
不能掉以轻心。昨晚比赛一结束，他
便和教练组开会到深夜，总结半决
赛，并开始研究对手北京队。上海男
排将于今天返回上海，直接入驻东
方绿舟训练基地。据沈琼介绍，调整
两天后，整个春节期间，全队都将留
守基地集训。
“年年打北京，困难越来越大。”

沈琼直言。今年的北京队，外援是一
大威胁，高球更犀利。更何况，今年
北京队将比上海队多一个主场优
势。“我当主教练之后，连续五年闯
入决赛。大家都期望我们卫冕成功，
我们的目标也是如此，但卫冕总是
最难的。”

本报记者 陶邢莹
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道阻且长，行则将至

上海男排
再进决赛会京师

!

这是上海、北京男排连
续第四年会师决赛。

"#

上海男排之前赢得联
赛四连冠，总共 $(次

捧杯，此番将向第 $)冠发起
冲击。

对阵!上海 *+北京
赛制!)场 !胜

日期 主场

&月 &(日 北京
&月 &,日 上海
!月 !日 上海
!月 %日 - 北京
!月 $"日 - 北京

带 -比赛视情况而决定是否进行

&"$'.&/$0中国男排超级联赛决赛
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! ! ! !时隔两个赛季，上海男乒重
回乒超四强。新阵容、新主帅，上
海男乒提前完成保六冲四的目
标，向更高的目标发起冲击。昨
天傍晚，上海男乒在客场以 !比
$战胜天津队，以第三名的
身份跻身联赛四强。
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老大哥打头阵
从匈牙利到中国，, 小时的时差，

怎可能一天之内倒好？但许昕做到了。
带着双冠王的头衔，许昕携队友赵

子豪，上周二从匈牙利飞回北京，坐高
铁返回上海，再从上海坐车去昆山，第
二天，他们便站上了乒超赛场。那一晚，
许昕没有睡着，他却主动请缨，我要继
续当主将。

这是许昕在 &"$'1#230赛季的常
态。长达 (个月的乒超，中间穿插各项
国际公开赛，许昕成了国乒公认的“劳
模”。他参加的赛事最多、兼项最多，&0
岁的他，仿佛是座“永动机”。最近的匈
牙利公开赛，许昕是国乒唯一一个参加
三个项目的选手。其中有一天三赛三
胜，在单打、双打和混双赛场，真正做到
了“过三关斩五将”。最终，许昕独得两
冠，由于体能消耗太大，在单打决赛中
负于小将林高远。

许昕的状态，像极了当年的王励
勤，后者也曾是国乒公认的劳模。回到
上海，许昕擎起了王励勤传递给他的旗
帜，乒超，是他的国内主战场。
保六争四，对本赛季的上海男乒而

言，是一个不轻的任务。队伍大换血、前
任主教练张洋因为上调国家队，新教练
徐飞龙接手不到一年，全队如何拧成一
股绳，许昕起到了老大哥的带头作用。

每到关键场次许昕总会主动提出
出任二单（独打两场单打），而教练组出
于保护他的目的，常常要做他工作。

昨天的乒超最后一轮，赵子豪出
任二单，每到暂停，许昕总会在教练之
后，跟赵子豪多说几句，将自己的经验
告诉他。
闯入四强后，许昕的任务更重了。

曾帮助上海男乒多次夺得全国冠军的
许昕，目前将注意力集中到乒超，力争
率领上海男乒再创佳绩，是他的新年愿望。

小阿弟向前冲
在老大哥的关照下，“小阿弟”赵子豪勇敢向

前冲。
从国家二队到一队，赵子豪成了许昕之后上海

男乒的希望。昨天的比赛，赵子豪是最大的亮点，
担任二单的他，独得两分，以两个 !比 3先后将世

界冠军林高远和方博斩落下马，其中，
林高远可是刚刚夺得匈牙利公开赛的
冠军。

主教练徐飞龙对赵子龙的进步甚
是欣慰，“今年的双打赛场，赵子豪和程
靖淇的胜率非常高，只输了两场。”

现今国乒，横板成为主流，许昕是
主力里面唯一一位直板选手。同样毕业
于上海曹燕华乒乓球学校的赵子豪，也
是一位直板后起之秀。
还记得 &23,年全运会上，赵子豪

跟着许昕一起站上冠军领奖台。当时据
队友透露，进入上海队后，他没少被前
辈们“教育”。如今的他，再也不是那个
被“训斥”的毛头小伙了，跟在许昕身
后，无论是在技术上，还是态度上，他的
成长都有目共睹。
和许昕一样，赵子豪本赛季也是马

不停蹄，兼顾国际和国内赛事。乒超结
束后，一过完年，赵子豪就将参加国乒
队内选拔赛，国乒将在 3%人中选拔 %

人，最终同马龙、许昕等 %人一起，参加
“最强地表十二人”的直通世乒赛。“今天
战胜方博和林高远，让赵子豪更有信心
了。身边的队友一个个都成了世界冠军，
他也有了更远大的追求。”徐飞龙说。

新教头巧安排
如今，再也没有哪支队敢小看上海

队了。根据赛制，排名第一的八一队可以
在三四名中挑选对手，结果，八一队没有
选择上海队。为什么要避开上海队？
因为徐飞龙的手中，有一副好牌。

昨天的排兵布阵，上海队让天津队猝不
及防。面对拥有两名世界冠军的天津
队，上海队却派上了赵子豪。徐飞龙解
释说，“一方面是让许昕休息下，另一方
面，我们看好赵子豪的冲劲。林高远最
近状态火热，在匈牙利战胜了许昕。但
是今年联赛第一次碰面，他输给了赵子

豪，而在匈牙利公开赛上，赵子豪同林高远相遇时，
一度以 !比 &领先。所以我们想让赵子豪冲一冲。”

实际上，徐飞龙本赛季打出的牌，多达五六种
套路。许昕和赵子豪都打过双打，也都担任过二单，
各种不同的组合，在不少比赛中取得过胜利，让对
手难以摸清上海队的牌路。“赛季之初，其他队伍应
该是没想到我们能闯进四强的，现在我们的晋级，
给他们带去了无形的压力。”

没有调整的时间，更没有年夜
饭的时间，上海男乒马不停蹄，今天
奔赴北京。&月 3日半决赛开打，上
海男乒将在北京挑战山东队，展
望接下来的目标，徐飞龙坦
言，“我们现在是轻装上
阵，在保护运动员身体
的情况下，希望能创
造佳绩。”

本报记者
陶邢莹

! 赵子豪昨天出任二单
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